

Cahors. La députée interroge le gouvernement sur la relation France-Rwanda

La Dépêche du Midi, 13 avril 2024

Mardi, lors des questions au gouvernement, Huguette Tiegna s'est inquiétée de la relation bilatérale avec le Rwanda, après avoir assisté aux commémorations du génocide.



Huguette Tiegna au Rwanda. Photo DDM

Ce mardi 9 avril dans l'hémicycle de l'Assemblée nationale, Huguette Tiegna a interrogé le gouvernement sur la relation entre la France et le Rwanda, deux jours après avoir assisté, à Kigali, aux commémorations du génocide perpétré contre les Tutsis en 1994 au Rwanda.

« Au Rwanda, en cent jours, au printemps 1994, le dernier génocide du 20e siècle a fait

plus de 800 000 victimes. Des hommes, des femmes, des enfants et des bébés massacrés dans une folie collective sanguinaire par des hommes ordinaires, qui pouvaient être les voisins, collègues ou amis ! Ce dimanche 7 avril à Kigali, j'étais dans la délégation française en tant que présidente du groupe d'amitié France-Rwanda à l'Assemblée nationale. J'ai assisté à une cérémonie du souvenir marquée par une rare émotion qui nous a tous submergés, et dont nous garderons à jamais, en nos cœurs, une trace indélébile. Je veux saluer et honorer, ici, solennellement, la résilience des rescapés et des jeunes générations qui ont su reconstruire l'unité de leur nation avec abnégation et dignité. Cependant, ils ne peuvent faire table rase du fait que la communauté internationale a fait cruellement défaut au printemps 1994. La France a eu sa part de responsabilité dans cette faillite collective, comme l'a reconnu le président de la République en mai 2021 au Rwanda. Deux ans auparavant, Emmanuel Macron avait ouvert les archives françaises aux historiens. Issu de ces travaux, le rapport Duclert a pointé "des responsabilités accablantes", tout en soulignant

l'absence de complicité de génocide. Avec le Rwanda, nous avons su travailler sur la mémoire, nous réconcilier et bâtir un partenariat confiant. Si les leçons tirées de l'Histoire permettent d'envisager aujourd'hui un avenir éclairé entre Français et Rwandais, en cette année où la France accueille le Sommet international de la Francophonie, pouvez-vous nous dire, Monsieur le ministre, quelles sont les perspectives concrètes de notre relation bilatérale avec le Rwanda ? », a-t-elle demandé.